

Autorenbiografien

Norbert Hartl, Mag. Dr. phil., geb. 1969 in Linz, Studium der Philosophie. Von 1998 bis 2004 sozialpolitischer Referent der ÖAAB Bundesorganisation. Derzeit arbeitet Norbert Hartl im Bundesministerium für Verkehr, Innovation und Technologie im Bereich Verkehrssicherheit. 2001 wurde er mit dem Leopold Kunschak Preis ausgezeichnet.

Barbara Holzer, Mag. Dr. phil., geb. 1964 in Wien, Studium der Germanistik und Geschichte, Theater- und Politikwissenschaften in Wien. Seit 1992 parlamentarische Mitarbeiterin im ÖVP-Parlamentsklub.

Christian Kasper, Mag. phil., geb. 1976 in Wien, Studium der Politikwissenschaften sowie der Publizistik- und Kommunikationswissenschaften in Wien, seit 2003 wissenschaftlicher Mitarbeiter der Politischen Akademie der ÖVP, seit 2004 Lektor für "Internationale Sicherheitspolitik" am Institut für Politikwissenschaft der Universität Wien.

Andreas Kratschmar, Mag. phil., geb. 1967 in Wien, arbeitet als Publizist und PR-Berater. Er ist u.a. Redakteur der Österreichischen Monatshefte und Gründungsmitglied der liberalen "Plattform für offene Politik".

Peter Danich, Mag. phil., geb. 1961 in Wien, stv. Direktor der Politischen Akademie. Mag. Peter Danich ist seit März 2005 Geschäftsführer der Kommunalpolitischen Vereinigung (KPV) und Vorstandsmitglied des Institutes für Umwelt, Friede und Entwicklung (IUFÉ). Schwerpunkte seiner Tätigkeit sind u.a. Medienpolitik, Stadtpolitik und politische Kampagnen.

Dietmar Halper, Dr. iur., geb. 1969 in Oberwart, leitete als Landesgeschäftsführer der ÖVP-Burgenland die strategische Planung und Umsetzung der gesamten Parteiarbeit. Spezialist für Wahlkämpfe und Kampagnen sowie für Ortsgruppenbetreuung, seit Februar 2008 Direktor der Politischen Akademie.

Ansgar Lange, M.A., arbeitet als Publizist, Ghostwriter und Kommunikationsberater in Bonn. Langjährige Tätigkeit für die Konrad-Adenauer-Stiftung (KAS) und zahlreiche Veröffentlichungen in Print- und Online-Medien. Mehrjährige Tätigkeit in der PR-Branche.

Christian Sebastian Moser, Dr. phil., geb. 1972 in Lienz, Ausbildung zum Journalisten bei FM4, danach PR-Texter für bw-works. Bereichsleiter Public Affairs an der Politischen Akademie. Lehrbeauftragter am Institut für Publizistik und Kommunikationswissenschaften an der Universität Wien.

Michaela Sohn-Kronthaler, Univ.-Prof., geb. 1969, Studium der Katholischen Fachtheologie, Selbstständigen Religionspädagogik und Christlichen Philosophie in Graz und Innsbruck, seit 2006 Universitätsprofessorin für Kirchengeschichte und Kirchliche Zeitgeschichte an der Katholisch-Theologischen Fakultät der Karl-Franzens-Universität Graz; verheiratet mit Univ.-Prof. Dr. Andreas Sohn, zwei Kinder; Forschungsschwerpunkte: Kirchengeschichte des Mittelalters und der Neuzeit, Kirchliche Zeitgeschichte, Historisch-Theologische Frauenforschung, Kirchliche Landesgeschichte. Wissenschaftliche Auszeichnungen u. a. Leopold-Kunschak-Preis, Erzherzog-Johann-Forschungspreis des Landes Steiermark, Käthe-Leichter-Förderpreis für Frauen- und Geschlechterforschung.

Rainer Stepan, Mag. rer.soc.oec.; geb. 1950 in Wien; arbeitet seit 1994 als Redakteur im Presse- u. Informationsdienst der Stadt Wien, zuständig für die Außenbeziehungen der Stadt in die Ukraine, die Länder des Südkaukasus und Zentralasiens.

Wolfgang Taus, Dr. phil., geb. 1964 in Wien; 1989-1992 Dokumentations-Redakteur im ORF; 1992-1993 wissenschaftlicher Mitarbeiter am Institut für Strategische Forschung an der Landesverteidigungsakademie (LVAk) in Wien; 1993-1994 stv. Chefredakteur der Österreichischen Militärischen Zeitschrift (ÖMZ); 1994-2004 Redakteur im ORF u.a. in der "Wochenschau"; seit 2004 freier Journalist und Autor zu Themen der internationalen Politik u.a. im Rheinischen Merkur und Neuer Zürcher Zeitung.

Manfried Welan, Em.O.Univ.Prof. Dr.iur. Dr.h.c., geb. 1937 in Wien, ist seit 1968/69 Professor für Rechtslehre an der Universität für Bodenkultur Wien, zu deren Rektor er mehrfach gewählt wurde (1979-1981 Vorsitzender der Rektorenkonferenz). Bis 1991 war er in verschiedenen Funktionen in der Wiener Politik tätig (Gemeinderat, Mitglied des Stadtsenats und zuletzt Dritter Präsident des Landtages), seit 1993 Vizepräsident der UNESCO-Kommission.

Carmen Wappel, Mag. rer. soc. oec., geboren 1978 in Vorau, Studium der Wirtschaftspädagogik an der WU-Wien, seit 1998 Mitarbeiterin an der Politischen Akademie der ÖVP und seit März 2005 Bereichsleiterin für Kommunal- und Stadtpolitik, ausgebildete Trainerin für Kommunikations- und Verhaltenstechnik.